

Première séance du CNEA de la nouvelle DGER

ENSEIGNANT

ACTUALITÉS PÉDAGOGIQUES

LES INSTANCES



Mme Valérie Baduel a exprimé son attachement à l'enseignement agricole et reconnu «les efforts surhumains» des équipes pour faire face à la crise, les conditions de travail dégradées, et à formuler des vœux pour que la rentrée se passe le mieux possible. Le SEA-UNSA a porté la déclaration liminaire suivante :

«La crise sanitaire, sociale, économique et humaine, que nous traversons, touche l'enseignement agricole et plus particulièrement l'avenir des apprenants présents dans nos établissements. L'incertitude règne au niveau sanitaire mais aussi en terme de formation et surtout d'insertion sociale et professionnelle. Quels seront les emplois qui survivront à cette crise et comment les jeunes pourront ils y accéder? Cette question est légitime et fait suite à 1 an et demi de formation peu ordinaire, les cours en distanciel alternent avec des séances en présentiel encadrées par des consignes sanitaires indispensables et parfois difficiles à respecter, et à faire respecter, pour les jeunes. Les temps de formation en milieu professionnel, les visites en entreprises, les sorties culturelles, les pratique sportives sont tronquées voir interdites. La préparation aux examens est complexe et demande une adaptation permanente dans l'urgence , l'étude de textes en ce début d'année civile le prouve. La rentrée scolaire 2021 sera difficile même si les conditions de travail des apprenants reviennent à une forme de normalité. Les jeunes que nous allons accueillir auront vécu eux aussi une scolarité perturbée en classe de quatrième et de troisième. Leurs attentes seront fortes, et en se tournant vers l'enseignement agricole ils comptent y trouver des réponses. Mais, comment répondre en offrant des pédagogies adaptées, remédiatrices, innovantes alors que la politique de suppression de postes dans l'enseignement agricole n'est pas remise en cause. Les collègues non enseignants et enseignants sont épuisés et ne se sentent pas soutenus et reconnus. Ils attendent une action forte de la part du ministère de l'agriculture: une augmentation des moyens humains pour contribuer à long terme, car la crise ne

va s'arrêter cet été, à l'effort collectif en matière de formation, d'insertion sociale et professionnelle. Ne pouvons nous pas, pour une fois, apprendre de nos expériences afin d'anticiper un avenir qui sera forcément différent.» Réponse de la DGER: on ne peut pas revenir sur la Loi de finance et le schéma d'emploi. Le ministre a défendu un apport de soutien pour faire face aux difficultés de 10 M€ l'an passé.

Les sujets abordés en CNEA en détail dans le communiqué téléchargeable.

1 - Trois textes portant sur la délivrance des diplômes de l' EA aux sessions 2021 et 2022 ont été étudié lors de ce CNEA.

2 - Le CNEA a adopté deux textes concernant les conditions dans lesquelles les candidats ajournés à la session 2021 du Bac Pro TCV PJ (produits de jardin) et VA (vente en alimentation) peuvent se présenter au Bac Pro TCV PUJ et VPA à la session 2022.

3 - La présentation du nouveau processus de rénovation des référentiels découlant de la Loi «choisir son avenir professionnel» a permis de clarifier les choses.

4 - Point d'étape sur les travaux MENJS-MAA